

Prix des produits agricoles : le reflux après le tsunami-en 10/01/2024		

## Dernière minute

Les prix des produits agricoles n'avaient pratiquement pas augmenté pendant 10 ans entre le début 2011 et la fin 2020. L'indice 100 a été dépassé en 2011 et les fluctuations ont oscillé entre 95 et 108 pendant cette décennie avec un pic vers 2012. En revanche, ils ont connu une hausse extrêmement rapide entre janvier 2021 et mai 2022. En tout début 2021, l'indice a dépassé 110 et il a atteint son pic de 150 en mai 2022. Depuis mars, les prix refluent.

Cela explique la situation paradoxale actuelle d'un an sur l'autre. En octobre, les prix des produits agricoles reculent de 10 % mais cela ne les empêche pas d'être 24 % audessus de leur niveau d'avant le Covid en mars 2019. Pour le prix des céréales, le paradoxe est encore plus caricatural. Les prix actuels sont en baisse de 33 % par rapport à octobre 2022 mais ils sont néanmoins 30 % supérieurs au niveau d'avant Covid. Les prix des fruits frais ont augmenté de 32 % depuis 2019 mais ils sont les seuls à avoir connu une progression récente de 18 % en un an. Quant aux prix des vins, ils ne semblent guère avoir bougé pendant toute cette période.

La baisse en 12 mois est beaucoup moins forte pour les produits animaux. Elle ne dépasse pas 4 % mais l'écart par rapport à mars 2019 est de 34 %. Le prix des vaches dépasse de 48 % le niveau de mars 2019 comme les prix des porcs charcutiers. Les prix du lait et de la volaille ont augmenté de 25 % depuis mars 2019.

**EN SAVOIR PLUS**